

Scrabble Franck, le champion toutes catégories du jeu

RENCONTRE

→ Au Corum, les championnats du monde de scrabble se poursuivent. Franck Manikamp a tout gagné, il se confie

Mardi après-midi. Quelques autographes, des photos : Franck Manikamp, un Parisien de 47 ans, est LA star de ces championnats du monde. Entre deux manches de duplicate, dans l'une des immenses salles du Corum, il raconte le monde du scrabble.

Votre statut n'est-il pas difficile à porter, ici ?

C'est sûr que je suis beaucoup sollicité. Mais, avec humilité, c'est plutôt logique : j'ai remporté tous les titres français et mondiaux. Et puis, j'ai été 20 ans directeur de la Fédération française.

Comment êtes-vous venu à jouer au scrabble ?

J'ai commencé vers 17 ans et j'ai tout de suite accroché ! J'apprécie de jouer avec les lettres et puis le scrabble est un jeu scientifique, avec ses valeurs, ses multiplications... Dès 8 ans, j'aimais aussi les lettres. Quand les jeunes de mon âge jouaient au mécano, je lisais le Petit Larousse. C'était comme un voyage.

Franck Manikamp : « J'aimerais que le scrabble débarque dans les salles de classe »

Vous avez remporté tous les titres... Quel a été celui qui vous a le plus marqué ?

Sans doute le dernier. C'était il y a quelques mois, à Reims, pour les championnats de France. J'ai été sacré champion toutes catégories. Je n'ai perdu aucune partie et je me suis retrouvé à égalité avec l'ordinateur !

Le monde du scrabble est méconnu. Comment le décririez-vous ?



Franck Manikamp : « Le scrabble, c'est une vraie famille. » J.-M. MART

C'est plus qu'un milieu, c'est une vraie famille. Même si c'est un jeu individuel, ça n'empêche pas une bonne ambiance. C'est un monde de bons vivants, on sait faire la fête !

Et puis le public est très hétéroclite...

Parce que c'est adapté à tous les âges. Pour les jeunes, ça a une vertu pédagogique certaine. Ça permet aussi aux personnes âgées d'avoir une activité cérébrale importante pour leur santé. Et les actifs, eux, trouvent là un loisir valorisant.

Que souhaiteriez-vous au scrabble pour qu'il se développe ?

J'aimerais que le scrabble débarque dans les salles de classe, une à deux heures par semaine. C'est tellement utile ! Je pense aussi que nous devons nous améliorer en

communication, afin que les gens nous connaissent mieux et poussent la porte des clubs.

Quant à votre avenir ?

J'ai la chance de pouvoir vivre de ma passion. J'enseigne le scrabble et je donne des cours particuliers. Je vais continuer : le virus du scrabble, quand on l'a attrapé, il ne vous quitte plus ! ●

Propos recueillis par Antoine GRENAPIN

Programme du jour

- Championnat du monde duplicate Open à 10 h pour la deuxième partie, 13 h 30 la troisième et 16 h 30 pour la quatrième.

- Troisième partie du championnat du monde duplicate Elite à 20 h.